

# *Cuba plaide devant les Nations Unies pour la défense du multilatéralisme*

---



**Capture d'écran**

La Havane, 22 septembre, (RHC).- Bruno Rodríguez, ministre cubain des Affaires étrangères, a plaidé ce lundi devant l'ONU pour la défense du multilatéralisme, menacé aujourd'hui par les États-Unis.

À l'occasion du 75e anniversaire des Nations Unies, le multilatéralisme et le droit international sont menacés par la plus grande puissance du monde. Le comportement irresponsable des États-Unis constitue le plus grand danger pour la paix et la sécurité internationales. Ils encouragent des conflits, des

guerres non conventionnelles et commerciales et ils imposent des mesures coercitives unilatérales sévères et gaspillent - dans leur course aux armements - des ressources indispensables au développement durable de nos peuples, tout en refusant de coopérer pour faire face aux multiples crises générées par la dévastatrice COVID-19.

Les États-Unis ignorent d'importants accords en matière d'environnement, de désarmement et de contrôle des armements et abandonnent des forums internationaux tels que l'Organisation mondiale de la santé, l'UNESCO ou le Conseil des Droits de l'Homme. Il semblerait qu'ils sont en guerre avec la planète, ses ressources vitales et ses habitants.

Ils empêchent la solution globale, juste et durable du conflit israélo-palestinien que cette Organisation a historiquement appelé de ses vœux. Ils proposent le soi-disant "Accord du siècle", qui menace l'avenir de l'État de Palestine, sur les frontières d'avant 1967 et avec Jérusalem-Est comme capitale.

Ils refusent au peuple de Porto Rico le droit à l'autodétermination et à l'indépendance, alors que la troisième décennie internationale pour l'élimination du colonialisme touche à sa fin.

Ils s'immiscent dans les affaires intérieures de dizaines d'États membres de l'ONU et menacent ceux qu'ils accusent d'influencer leur système électoral corrompu. La peur et les mensonges répétés sont les nouvelles armes de leur stratégie médiatique et de désinformation malhonnête.

Ils violent la Proclamation de l'Amérique Latine et des Caraïbes comme zone de paix, en réactivant la doctrine Monroe.

Contre Cuba, ils portent leur hostilité à des niveaux qualitativement plus élevés. Ils violent systématiquement les droits de l'Homme du peuple cubain en renforçant le blocus économique, commercial et financier et son caractère extraterritorial. C'est le pays qui s'attaque sans vergogne à notre coopération médicale et aux gouvernements qui la sollicitent légitimement, restreignant ainsi le droit à la santé des autres nations; alors qu'il est l'épicentre de la pandémie de Covid-19 qui, par irresponsabilité et opportunisme électoral, a coûté la vie à près de 200 000 de ses citoyens. Soixante-quinze ans après la signature de la Charte des Nations Unies, il est urgent de réaffirmer notre attachement aux principes du Droit international et au renforcement du multilatéralisme, à la coopération avec les organisations internationales et à la consolidation de cette Assemblée générale. Renforçons la coopération et la solidarité. Construisons un ordre international démocratique, juste et durable».

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/234791-cuba-plaide-devant-les-nations-unies-pour-la-defense-du-multilateralisme>



**Radio Habana Cuba**